



## AMPLIACIÓN A LA RESPUESTA DEL GOBIERNO

### (184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/26964

29/10/2020

67854

**AUTOR/A:** OLONA CHOCLÁN, Macarena (GVOX); GONZÁLEZ COELLO DE PORTUGAL, Víctor (GVOX); ROSETY FERNÁNDEZ DE CASTRO, Agustín (GVOX); MESTRE BAREA, Manuel (GVOX); ASARTA CUEVAS, Alberto Teófilo (GVOX); FERNÁNDEZ-ROCA SUÁREZ, Carlos Hugo (GVOX)

**RESPUESTA:** Como continuación a la respuesta del Gobierno registrada de entrada en esa Cámara con el nº 74422, de fecha 27/11/2020, se traslada lo siguiente:

El apoyo que las Fuerzas Armadas españolas prestan a la estabilización de Mali no tiene relación directa con el proceso de transición política que en la actualidad está teniendo lugar en el país, sino con el apoyo a Mali en su lucha contra el terrorismo mediante nuestra contribución a la misión de la Unión Europea (UE) de formación y refuerzo de capacidades militares, Misión de Entrenamiento de la Unión Europea en Malí (EUTM), cuyo contingente español va a conocer un significativo aumento en los próximos meses. España participa asimismo con dos aviones C-295 con base en Dakar en el apoyo de transporte a las misiones de la Misión Multidimensional Integrada de Estabilización de las Naciones Unidas en Mali MINUSMA, Barkhane y la Fuerza Conjunta del G5-Sahel.

En el transcurso del viaje se discutió acerca de la evolución de la amenaza, los esfuerzos nacionales, regionales y multilaterales para hacerle frente, y la contribución de España a esos esfuerzos. Todos los interlocutores destacaron la relación directa entre seguridad, desarrollo y cooperación. España reiteró su compromiso con el proyecto GARSI, liderado por la Guardia Civil desde 2016 y en el que también participan la gendarmería francesa, los carabinieri italianos y la Guardia Nacional de Portugal, para continuar la formación que está dando a las unidades malienses, basada en la flexibilidad táctica y la capacidad multidisciplinar (en policía judicial, inteligencia, medio ambiente, policía de proximidad y género). Además de esa formación, también se les hace entrega de material de última generación para la lucha contra el terrorismo.

La Ministra de Asuntos Exteriores Unión Europea y Cooperación trató cuestiones de seguridad y lucha contra el terrorismo tanto en sus encuentros con el



Presidente, Primer Ministro y Ministro de Asuntos Exteriores de Mali como con los representantes de las NNUU, UA y la Comunidad Económica de Estados de África Occidental (CEDEAO) en aquel país, abordando el complejo conjunto de amenazas terroristas y conflictos intercomunitarios a los que hace frente tanto Mali como la región del Sahel. Se hizo énfasis en la coordinación de las estrategias de respuesta a nivel regional y por parte de la comunidad internacional, y se reconoció la valiosa aportación española no solo mediante las capacidades militares ya señaladas, sino también a través de la creación de fuerzas de seguridad interior contra el terrorismo y los tráficoos ilícitos como EUCAP-Mali, con participación de Policía Nacional y Guardia Civil y GARSI-Sahel, iniciativa liderada por nuestra Guardia Civil que el propio Primer Ministro calificó de “éxito total” y cuya continuación y aumento solicitó de modo expreso.

Madrid, 12 de enero de 2021